

Nacional

Reconocimiento y homenaje

Morenés condecora a los que auxiliaron a las víctimas del accidente en Albacete

EL ministro de Defensa, Pedro Morenés, presidió el pasado 18 de junio la imposición de condecoraciones concedidas con carácter extraordinario al personal del *Tactical Leadership Programme* (TLP) y de la base aérea de Albacete que auxilió a las víctimas del accidente del F-16 griego del pasado 26 de enero. Durante el acto, que tuvo lugar en las instalaciones del TLP, también se rindió un emotivo homenaje a los once fallecidos en el siniestro (dos griegos y nueve franceses).

Ocho militares españoles, dos americanos y un italiano recibieron la Cruz del Mérito Aeronáutico con distintivo amarillo y cuatro americanos y dos españoles, la misma condecoración con distintivo blanco. Además, cuatro componentes del equipo sanitario del Hospital de Hellín y seis



Ricardo P. Iruela/MDE

del Hospital Universitario de Albacete vieron reconocida su atención a las víctimas con Menciones Honoríficas.

Al acto asistieron el jefe de Estado Mayor del Ejército del Aire, general del aire Francisco Javier García Arnáiz, el embajador francés en España, el jefe del Estado Mayor de Grecia, representantes de los diez países miembros

del TLP así como familiares de las víctimas del accidente.

Tras la entrega de condecoraciones, las autoridades inauguraron el monolito erigido en la base albaceteña en recuerdo de aquellos que perdieron su vida en el siniestro. El ministro, acompañado por la viuda del comandante Tison que era instructor del programa de formación que se desarrolla en Albacete desde 2009, descubrió la placa que da nombre, desde ahora, a la plaza del TLP.

Periodistas de Defensa

La APDEF entrega sus premios anuales

La compañía en la que se integraba el cabo Francisco Javier Soria Toledo durante la misión en Líbano que le costó la vida el pasado mes de enero ha sido galardonada con el *Premio Especial* que concede la Asociación de Periodistas de Defensa. El *Bernardo Álvarez del Manzano* ha recaído en el jefe de la Oficina de Prensa del Departamento de Comunicación del Ejército de Tierra, comandante José Miguel Seguela, y el *Trayectoria*, al que fuera ministro de Defensa entre los años 1991 y 1995, Julián García Vargas.

Los premios fueron entregados el pasado 22 de junio en la sede de la Fundación Olivar de Castillejo, en Madrid, durante un acto al que asistieron, entre otros, el ministro de Defensa, Pedro Morenés, los jefes de Estado Mayor de la Defensa, del Ejército de Tierra y la Armada, y el director del Centro Nacional de Inteligencia.

El comandante Seguela, quien recibió el galardón de manos de la presidenta de la Asociación de la Prensa de Madrid, Carmen del Riego,—en la foto— señaló que la concesión de este premio «debería indicar que, en materia de comunicación, en el Ejército seguimos por el buen camino» y aseguró que los años que lleva trabajando en la Oficina de Prensa le han demostrado que la máxima que dice que los periodistas sólo tienen fuentes y no amigos «es una leyenda urbana».



Iván Jiménez/DECE

Por su parte, el presidente de la APDEF, Emilio Andreu, denunció que «la banalidad se ha hecho rentable para los medios de comunicación», que se da una excesiva importancia al hecho de «conseguir más clics o más cuota de pantalla» y defendió la necesidad de una prensa «más crítica, obstinada, omnipresente que, como en la Asociación, no practique el periodismo lisonjero».



Marco A. Romero/MDE

Género en Operaciones

Celebrado el noveno curso en el CESEDEN

Cuarenta y cinco alumnos de 18 países han participado en el IX Curso de Capacitación de Género en Operaciones celebrado a mediados de junio en el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (CESEDEN).

Bajo el título de *Un enfoque integral de la perspectiva de género en operaciones*, el seminario cuenta con la certificación de la Unión Europea y con profesores de las Naciones Unidas y la Alianza Atlántica.

Organizado por España y los Países Bajos, este curso es fruto de la colaboración que, en materia de igualdad, desarrollan los Ministerios de Defensa y de Asuntos Exteriores de los dos países desde el año 2009.

El objetivo del curso es formar expertos de género capaces de cubrir los puestos de esa categoría en misiones y operaciones civiles y militares, en organismos y en cuarteles generales internacionales. También, enseñarles a integrar la perspectiva de género en cualquier actividad relacionada con la seguridad y la defensa y en todas las decisiones estratégicas, operacionales y tácticas que se toman en misiones.

El curso fue inaugurado por la subsecretaria de Defensa, Irene Domínguez-Alcahud, quien estuvo acompañada por el ministro plenipotenciario de la Embajada de los Países Bajos en España, Dirk Jan Nieuwenhuise, y el director del CESEDEN, teniente general Alfonso de la Rosa Morena.

Bandera de combate

Entregada a la fragata Blas de Lezo

Su Alteza Real la Princesa Ana de Francia, duquesa de Calabria, fue la madrina de la entrega de la bandera de combate a la fragata *Blas de Lezo* el pasado 28 de junio en el muelle del puerto de Getxo (Vizcaya).

La ceremonia fue presidida por el ministro de Defensa, Pedro Morenés, y a ella asistieron, entre otros, el secretario de Estado de Defensa, Pedro Argüelles, y el jefe de Estado Mayor de la Armada, almirante general Jaime Muñoz Delgado. Fue el presidente del Real Club Marítimo de Abra, Estanislao Rey-Baltasar, organismo que ha confeccionado la Enseña, quien se la entregó a la duquesa de Calabria y ésta, a su vez, al comandante de la *Blas de Lezo*, capitán de fragata Rafael Arcos Palacios, quien la subió a bordo del buque donde fue izada.



Iñaki Gómez/MDE



Ejército del Aire

Ejercicio conjunto

España y Marruecos vuelan juntos en NAVIMAES

ESTIMULAR, facilitar y desarrollar la cooperación militar y técnica en el campo de la política de defensa entre España y Marruecos ha sido el objetivo del ejercicio NAVIMAES 2015. Desarrollado entre los días 8 y 12 de junio en la base aérea de Talavera la Real (Badajoz), en él participaron cuatro F-5 de la base marroquí de Meknes que, junto a aviones españoles realizaron vuelos de baja cota y ejercicios de combate aéreo simulado.

Personas

■ GABINETE DEL MINISTRO

El teniente general **Javier Salto Martínez-Avial** ha sido nombrado director del Gabinete Técnico del Ministro de Defensa en sustitución del almirante Javier Pery Paredes —ambos en la fotografía—. El nuevo responsable era, desde junio de 2012, jefe del Mando Aéreo de Canarias, puesto que ha sido ocupado por el general de división **Miguel Ángel Villarroya Vilalta**, hasta ahora jefe de la Secretaría General del Estado Mayor del Ejército del Aire.



■ JEFE DEL MADOC

El teniente general **José Carrasco Gabaldón** es el nuevo jefe del Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejército de Tierra. Durante los últimos años ha desempeñado su labor en el Estado Mayor del Ejército donde fue asesor del segundo jefe y, actualmente, jefe de la División de Planes.



■ MANDO DE PERSONAL DEL EA

El teniente general **Pedro José Abad Gimeno** ha sido nombrado jefe del Mando de Personal del Ejército del Aire. Era director de Mantenimiento del Mando de Apoyo Logístico del Ejército del Aire y, anteriormente, responsable de la base aérea de Torrejón.



■ COMANDANTE GENERAL DE CEUTA

El general de división **Javier Sancho Sifre** tomó posesión como comandante general de Ceuta el pasado 19 de junio. Ha desarrollado gran parte de su carrera profesional en las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra (FAMET), unidad de la que hasta ahora era responsable.



■ FUERZAS PESADAS

El general de división **Manuel Romero Carril** es el nuevo jefe de Fuerzas Pesadas del Ejército de Tierra. Tomó posesión de su cargo el pasado 10 de junio en el Cuartelamiento *Diego Pocolos* (Burgos). Era, hasta su nombramiento, jefe de Estado Mayor en el Cuartel General de la Fuerza Terrestre en Sevilla.



■ ESCUELA SUPERIOR DE LAS FAS

El general de división **Rafael Sánchez Ortega** se ha despedido de su cargo como jefe de Estado Mayor del Mando de Operaciones y Segundo Comandante del Mando de Operaciones. Su nuevo destino es, desde el pasado 9 de junio, la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas, a la que se ha incorporado como director.



Arma Submarina

El Rey preside su centenario en Cartagena



Han pasado cien años desde que el rey Alfonso XIII firmara la Ley de Construcción Naval que autorizaba al ministro de Marina a «adquirir por gestión directa con cargo a los créditos concedidos por esta ley, hasta cuatro sumergibles y el material necesario para las enseñanzas y prácticas de personal que ha de dotarlos y un buque especial de salvamento». Fue el origen del Arma Submarina en España cuyo centenario se celebró el pasado 11 de junio en Cartagena con la presencia del biznieto del anterior monarca, el rey Felipe VI.

Acompañado por el ministro de Defensa, Pedro Morenés, el presidente en funciones de la Comunidad de Murcia, Alberto Garre, y el jefe de Estado Mayor de la Armada, almirante general Jaime Muñoz Delgado, el rey descubrió una placa conmemorativa del centenario en el Arsenal de Cartagena, donde se ubica la flotilla de submarinos. Asimismo, recibió información sobre esta unidad, que cuenta con 200 hombres y tres sumergibles, y visitó el simulador de plataforma de los S-80 cuya entrega se prevé para 2018.

En el acto, donde se rindió homenaje a los que dieron su vida por España, participaron guardiamarinas de la Escuela Naval Militar, dos secciones del Regimiento de Artillería Antiaérea nº 73, una sección de la Academia General del Aire, una brigada de la Flotilla de Submarinos y alumnos de la Escuela de Infantería de Marina.

Cultura

Galardones militares

Entrega de los Premios Ejército y del Aire

EL mes de junio ha sido, como ya es tradicional, el elegido por los Ejércitos de Tierra y del Aire para entregar los galardones que anualmente conceden en reconocimiento a la creación artística y literaria referidas a sus actividades. La 53 edición de los Premios Ejército, cuya ceremonia de entrega tuvo lugar el día 11 en la Escuela de Guerra, ha estado dedicada al 500 aniversario del fallecimiento del *Gran Capitán*, Gonzalo Fernández de Córdoba, modelo para los militares e innovador en el ámbito de las tácticas de combate de su época. La *Distinción Especial* de los premios le ha sido otorgada a la Asociación *Retógenes*, Amigos de la Historia Militar, referente en el mantenimiento de las tradiciones castrenses. El resto de los premiados fueron María Dolores Saelices

(*Pintura General*); Gonzalo Prieto, Javier Cuervo y Nicolás Díaz (*Pintura Rápida*); Vicente Bataller y Sara del Carmen Rodríguez (*Fotografía*); Antonio Zapatero, Gustavo Gil, Miguel Ángel Pérez, Daniel Gómez, Luis Mira, Víctor Sánchez y Allen Jose Vallejo (*Miniaturas Militares*); Lucas Molina (*Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales*); y los colegios *El Buen Pastor* de Sevilla y *Miguel de Cervantes* de El Tanque (Santa



Ejército del Aire



Iván Jiménez/DECEP

Julián Andujar de Santomera en Murcia (*Aula Escolar*) y Joaquín Aguirre (*Investigación Aeroespacial Universitaria*).

En el ámbito de la divulgación a través de la Revista Aeronáutica y Astronáutica los artículos premiados fueron los firmados por el general de división Carlos Sánchez, el coronel Juan E. Puche y el brigada Salvador Álvarez. Por último, Andrea Gutiérrez fue distinguida con el primer premio en la categoría *Creación Literaria*.

Cruz de Tenerife) y el IES *Camino de Santiago* de Burgos (*Enseñanza Escolar*).

Por su parte, el 25 junio tuvo lugar en el Patio de Honor del Cuartel General del Ejército del Aire la ceremonia de entrega de sus premios bajo el título *Aviadores por el Mundo* como homenaje al carácter expedicionario e internacional de la fuerza aérea española.

En la edición XXXVII el galardón dedicado a la *Promoción de la Cultura Aeronáutica* ha sido para la Asociación de Amigos del Museo del Aire. Los otros merecedores de los trofeos *Plus Ultra* fueron en la modalidad de *Pintura*, Francisco José Pérez; en la de *Modelismo Aeronáutico*, Luis Mira; y en la de *Fotografía*, Sergio Ruiz. En el apartado docente, los galardonados han sido el IES *Poeta*

Misiones internacionales

Apoyo a Senegal

La BRIPAC instruye a tiradores de precisión

La compañía de reconocimiento avanzado de la Brigada Paracaidista ha instruido, del 29 de junio al 15 de julio, a militares del Ejército de Senegal para formarles como tiradores de precisión. Los doce miembros de la BRIPAC desplazados al campo de Fôret de Pout recibieron previamente cursos de autoprotección, de atención a

bajas, actualización de inteligencia y realizaron prácticas de tiro con el fusil *Dragunov SVD* que utilizan los senegaleses. Esta instrucción se incluye dentro de los acuerdos de cooperación que mantienen España y Senegal.

Además del curso de tiradores, el Ejército de Tierra tiene previsto realizar en la zona otros de defensa NBQ, de desactivadores de explosivos, movilidad y transporte, combate en el desierto, infraestructura viaria y explotación FFCC, construcción de bases y captación y suministro de aguas, entre otros. El Ejército del Aire, por su parte, ya ha llevado a cabo labores de asesoramiento de seguridad en bases



EMAD

y realizará próximamente adiestramientos para tripulaciones ISR (Inteligencia, Vigilancia y Reconocimiento) y SAR. La Armada, concretamente la Infantería de Marina, realizará labores de adiestramiento de operaciones especiales.